

Caractériser les données RSE

Lors de son Assemblée Générale du 21 juin 2023, l'association Edoni a entériné sa nouvelle lettre de mission sur la caractérisation des données définissant les propriétés des produits au regard des critères de la Responsabilité Sociétale des entreprises. Une mission ambitieuse et cruciale pour l'ensemble de la filière distribution BtoB Industrie et Bâtiment.



Vianney Hamoir, président d'Edoni :

« Le vrai sujet pour la profession, c'est la caractérisation exacte de la donnée, avec des standards internationaux, notamment dans un domaine vaste et complexe comme la RSE, et non le format informatique de son transfert. »

Présidée depuis un an par Vianney Hamoir, l'association Edoni est rentrée dans une nouvelle ère avec une requalification de ses objectifs qui vont désormais concerner en priorité la caractérisation des données, indépendamment de la question des formats de transferts.

Précurseur des échanges de données informatisées, Edoni a créé un protocole qui a permis de définir avec précision et de façon standardisée les informations tarifaires, logistiques, marketing et de désignation des marchandises commercialisées par les négoce BtoB Industrie et Bâtiment. Ces différentes données étant aujourd'hui consolidées au sein des différents programmes d'échanges qui peuvent exister sur le marché, Edoni a décidé désormais de concentrer son action sur la spécification de celles relatives à la RSE, de façon à permettre des transferts d'informations claires et non ambiguës sur ce sujet entre les partenaires économiques. Cet engagement revêt un enjeu considérable sachant que l'évaluation globale des performances des entreprises prend maintenant en compte les critères sociétaux et environnementaux. « Connaître les attributs environnementaux des produits qu'on achète pour déterminer leur niveau d'utilisation des ressources naturelles sera bientôt indispensable au sens de l'évaluation extra-



Plusieurs acteurs de la distribution Industrie et bâtiment ont participé aux tables rondes organisées le 21 juin 2023 en partenariat avec GS1 France, tels Fair, Eqip, Samse et Rexel.

financière. C'est une révolution économique au sens propre du terme » pour Vianney Hamoir.

Laboratoire d'idées

Edoni va donc jouer ici son rôle de laboratoire d'idées, identifier les besoins des acteurs des filières professionnelles Industrie et Bâtiment pour les expliciter en prenant en compte les réglementations nationales et européennes. Il s'agit d'un travail complexe, avec sûrement plusieurs dizaines de champs à étudier et des consensus à trouver sur les méthodologies employées. Au sein de groupes de travail, l'association œuvrera sur deux niveaux avec dans un premier temps la caractérisation

des données sources et dans une seconde phase leur interprétation avec une synthèse éditée dans une logique d'éco-score afin d'obtenir un résultat clair et compréhensible qui puisse éclairer le choix des acheteurs. In fine, des recommandations seront publiées à l'attention des instances gérant les standards internationaux et de tous les acteurs de l'EDI – il n'y aura pas d'agrégation dans le protocole Edoni qui n'est plus mis à jour.

Influer sur les standards internationaux

Edoni va donc concentrer son énergie à faire émerger un standard dans les données RSE qui devra être

transfilères pour pouvoir être utilisé par le plus grand nombre et permettre la comparabilité la plus large entre les produits documentés. Dans le même temps, elle veillera à ce que les informations demandées prennent en compte les caractéristiques propres à la filière du négoce BtoB industriel et bâtiment. Dans ce cadre, le partenariat établi avec GS1 France, qui a vocation à travailler sur la définition des standards internationaux, est en atout important pour relayer la voix d'Edoni auprès de ces instances supranationales.

Pour Vianney Hamoir, la filière professionnelle Industrie Bâtiment

La montée en compétence dans le digital

Outre le vaste chantier engagé dans la caractérisation des données RSE, Edoni poursuit son travail dans la montée en compétence de la profession dans le domaine du digital. L'association propose de nombreuses formations qui permettent d'acquérir de bonnes pratiques dans la digitalisation et la gouvernance des données qui se développe dans de nombreux usages.

doit se fédérer autour du projet collectif porté par Edoni qui doit pouvoir rassembler autour de sa table des intervenants de tous horizons : industriels, fédérations professionnelles, utilisateurs, négoce,

des experts des systèmes d'information mais également et de plus en plus de membres de comités de direction sensibles à l'importance des enjeux globaux et stratégiques de la RSE. *Frédéric Bassigny*

OUTILS COUPANTS

Izar Cutting Tools

Engagement dans l'action sociale

Le fabricant d'outils coupants Izar Cutting Tools vient de signer un nouvel accord de collaboration avec le comité espagnol de l'Unicef pour participer à son initiative « PME amies ». Ce programme vise à mobiliser des ressources en faveur de l'éducation des enfants en Afrique, cette année en particulier en Guinée-Bissau. En plus de couvrir le droit à une éducation de qualité, les enfants bénéficiaires profitent d'un environnement sûr et sain, avec accès à l'eau et à l'assainissement, où sont encouragées les habitudes saines et les campagnes de vaccination.

Outre cet engagement, Izar Cutting Tools collabore à d'autres actions caritatives menées de par le monde. Elle contribue par exemple avec la Fondation Derandain au soutien de



Oscar De Manuel (à gauche), directeur général d'Izar Cutting Tools, lors de la signature de l'accord avec Isidro Elezgarai, président du Comité Unicef du Pays Basque.

l'école Notre-Dame de Covadonga dans le quartier de Kingabwa, l'un des plus pauvres de Kinshasa, et avec l'ONG Alboan à la reconnaissance des femmes autochtones du Guatemala, en particulier celles marginalisées de l'ethnie q'eqché. Elle participe également au programme

de vaccination massive Gavi de la Fondation La Caixa. Toutes ces actions, et d'autres plus proches de la commune d'Amorebieta où elle est implantée, s'inscrivent dans la politique générale de responsabilité sociale d'entreprise suivie de longue date par la société basque.



Livraison 24/48 h
Dépôt logistique en France
medidfrance@medid.es

